



Nombre Del Alumno:

Fany Adilene González Arreola

Segundo semestre A

Materia:

Salud pública II

Tema:

**Atencion Primaria de Salud de
cuba**

Dra.

Irma Sánchez Prieto

Medicina Humana

Atención primaria a la salud

Cuba

Después del triunfo de la Revolución en 1959, el SNS cubano se ha caracterizado por principios que incluyen: “el carácter estatal y social de la medicina, accesibilidad y gratuidad de los servicios, orientación preventiva, aplicación de los adelantos de la ciencia y la técnica, participación de la comunidad e intersectorialidad, centralización normativa y descentralización ejecutiva y la colaboración internacional”, Fue necesario extender los servicios de salud a las áreas rurales, desarrollar una red de APS a nivel nacional y capacitar rápidamente suficientes médicos y trabajadores de la salud, creó un sistema de policlínicos “integrales” basados en la comunidad, que brindaban AP, servicios especializados, exámenes de laboratorio, promoción de salud, prevención de enfermedades, diagnóstico, tratamiento y rehabilitación de discapacitados.

Se estableció una red nacional de clínicas de medicina familiar en el vecindario-consultorios, con un médico y una enfermera, los que abarcaban de 120 a 150 familias (alrededor de 500 a 800 personas). Pilar fundamental del sistema de salud del país caracterizado por su enfoque preventivo, comunitario y accesible.

La APS en Cuba se centra en la prevención de enfermedades y la promoción de la salud a través de problemas de salud a través de organizaciones locales y programas de salud comunitarios. La APS en Cuba está integrada con otros niveles de atención lo que facilita la referencia de pacientes a servicios especializados cuando es necesario.

- **POLICLÍNICOS:** Los policlínicos son instituciones de salud que desarrollan actividades de promoción protección y recuperación de la salud sobre la población de un área geográfica determinada mediante servicios que irradian el ámbito familiar.
- **MODELO DEL MÉDICO DE LA FAMILIA:** Es un elemento distintivo es el modelo del médico de la familia donde médicos y enfermeras atienden a una población específica en consultorios ubicados en la comunidad esto permite un seguimiento cercano y personalizado de la salud de cada individuo y familia.
- **PARTICIPACIÓN COMUNITARIA:** La APS en Cuba fomenta la participación activa de la comunidad en la identificación y solución de de enfermedades para prevenir muertes

DESVENTAJAS

Aunque algunos equipos médicos pueden estar obsoletos lo que limita la capacidad para realizar diagnósticos y tratamientos de última generación, La emigración de profesionales de la salud puede afectar la disponibilidad de personal médico calificado en algunas áreas.

Mantenimiento de infraestructura de los centros de salud puede verse afectada por la falta de recursos, acciones como la vacunación la educación sanitaria y el control de factores de riesgo. Escasez de recursos el sistema de salud cubano enfrenta desafíos relacionados con la escasez de recursos lo que puede afectar la disponibilidad de medicamentos equipos e insumos médicos, el alto precio de impuestos no ayuda con el recurso para un sistema de salud bien ya que todo está en altos precios y su ganancia es la mínima cuota que incluso hay artículos que comentan que los cubanos no tienen para alimentarse y es ahí donde entra la deshidratación y mala alimentación y provoca enfermedades graves al punto de llegar a la muerte, el sistema de salud de Cuba previene ya que no tienen los materiales adecuados para una enfermedad grave.

Ventajas

Accesibilidad y gratuidad al sistema de salud garantizado en el acceso universal y gratuito a los servicios de salud lo que reduce las desigualdades en el acceso a la atención médica.

La ventaja de Cuba es que se centra en la prevención de enfermedades y la promoción de la salud lo que ha contribuido a mejorar los indicadores de salud de la población.

Los médicos familiares y enfermeras participan a las campañas de salud por si en dado caso no llega el paciente a su consulta, ellos lo hacen para prevenir muertes y que Cuba tenga una buena salud, le dan más atención a los menores de edad y a jóvenes ya que ellos son los que llevan la comida a la casa porque las personas adultas ya no tienen la fuerza suficiente de trabajar, la ventaja de Cuba que también pequeñas familias que tienen familiares que les pasan dinero apoyan a las campañas de salud

BIBLIOGRAFÍA

- <https://revistasanitariadeinvestigacion.com>
- <https://www.medigraphicmcom>
- <https://www.gob.mx/salud/articulos/primaria>
/ primaria/cuba
- organización panamericana de la salud OPS
- organización mundial de la salud OMS
- <https://www.scielosp.org>
- <https://saludbydiaz.com>
- <https://salud.fdxtimes.com>
- <https://www.saludiarario.com>